

¡Vaya cara! ¿No fue precisamente Luis Carlos Ugalde quien provocó que millones de mexicanos desconfiaran del IFE?

## **OLaJornada**

SÁBADO 15 DE DICIEMBRE DE 2007

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE III DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER III

"Los esteroides han mancillado" el beisbol, dice Bush

■ 20a

La derecha anima la violencia en Bolivia, denuncia García Linera

ROSA ROJAS, CORRESPONSAL /II Y ÚLTIMA

#### El fallo en el caso Lydia Cacho, sin efecto absolutorio: Ortiz Mayagoitia

■ La resolución provocó "grave descontento y frustración", admite el ministro presidente de la SCJN

JESÚS ÁRANDA

#### Las ventajas del TLCAN se han agotado, afirma un reporte de BBVA

■ México, rezagado en captación de inversión extranjera, asegura

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR 

20

# DESFILADERO • JAIME AVILÉS 4 DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 6 LOS DE ABAJO • GIORIA MUÑOZ RAMÍREZ 12 MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 22

opinión	
GUSTAVO LEAL F.	18
Ilán Semo	18
Roberto Garretón	19
Miguel Concha	19
Gustavo Gordillo	21
Juan Arturo Brennan	6a

### Arrecia crisis entre EU, Argentina y Venezuela

DAVID BROOKS

Correspons

Nueva York, 14 de diciembre. El gobierno de George W. Bush insiste en que sólo es un asunto judicial por una violación a las leyes de Estados Unidos. Pero dos gobiernos sudamericanos denuncian juego sucio de Washington, mientras el escándalo crece y tiene como protagonistas a un hombre buscado por la Interpol y cinco detenidos, dos de ellos millonarios venezolanos residentes en Miami.

Desde el miércoles, cuando fiscales federales aprehendieron a tres venezolanos y un uruguayo y presentaron acusaciones contra ellos en un tribunal federal en Miami, el caso se ha vuelto cada vez más misterioso, y desató una crisis internacional entre Washington, Buenos Aires y Caracas.

Todo empieza con el arresto de cuatro hombres (hay un quinto considerado prófugo) acusados de conspirar y/o intentar hacerlo al actuar como representantes de un gobierno extranjero en suelo estadunidense sin registro ante el Departamento de Justicia, como indica la ley.

Hoy el Departamento de Estado reiteró que el asunto es exclusivamente judicial.

"Es muy simple: es un asunto de aplicación de la ley estadunidense", afirmó Sean McCormack, vocero del Departamento de Estado.

Agregó que "no es un asunto de política exterior. No es un asunto de relaciones Estados Unidos-Argentina". La Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) y el Departamento de Justicia, insistió, están encargados de un caso en el cual "agentes extranjeros estaban involucrados en actividades que pensamos violan las leyes estadunidenses".

La "queja criminal" —la justificación legal para las detenciones—fue presentada por el gobierno ante el tribunal federal en Miami el miércoles, y en ella el agente especial de la FBI Michael Lasiewicki expone los elementos del caso, en cuya investigación participó. Ahí revela que la información con que cuenta proviene de "testigos cooperantes", conversaciones grabadas y documentos.

Asunto judicial, el proceso abierto en Miami que implica a Cristina Fernández: Washington



Un fiscal estadunidense dijo el miércoles que los cerca de 800 mil dólares que el empresario venezolanoestadunidense Guido Alejandro Antonini Wilson intentó introducir en Argentina en agosto pasado estarían destinados a la campaña de la hoy presidenta Cristina Fernández de Kirchner. En la imagen aparece Antonini (derecha), en Montevideo, Uruguay, en septiembre de 2006 **E Foto Ap** 

El documento -del cual tiene copia La Jornada- detalla que Moisés Maionica, Antonio José Canchita Gómez, Rodolfo Edgardo Wanseele Paciello, Franklin Durán y Carlos Kauffmann violaron la ley al actuar como representantes de un gobierno extranjero en territorio estadunidense.

De acuerdo con el agente especial, todo empieza cuando un avión Cessna Citation aterriza en Buenos Aires el 4 de agosto, procedente de Caracas, con ocho pasajeros, entre ellos Guido Alejandro Antonini Wilson. Ahí, agentes de aduanas descubren 800 mil dólares en efectivo en las maletas de Antonini, fondos destinados, se afirma, a la campaña presidencial en Argentina.

El empresario Antonini fue detenido en ese momento, pero liberado después y de ahí se trasladó a Miami.

La acusación de la FBI señala que los cinco detenidos, "entre otros participantes en la conspiración, actuando como agentes de la República Bolivariana de Venezuela, buscaron obtener la asistencia de Antonini Wilson, un ciudadano estadunidense que viaja con pasaportes de Estados Unidos y Venezuela, para ocultar del pueblo de Argentina y otros el origen y destino y el papel del gobierno de la República Bolivariana de Venezuela en el intento de entregar los mencionados aproximadamente 800 mil dólares".

Luego el documento detalla "la conspiración", registrando el ingreso de Durán, Kauffmann y Maionica a Miami el 17 de agosto; la reunión de estos tres, junto con otro hombre no identificado, con Antonini en Fort Lauderdale, ciudad vecina a Miami, el 23 de ese mes, y cómo ahí Durán reveló la identidad de la candidata presidencial de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, como la destinataria de los 800 mil dólares confiscados.

En esa conversación, según la FBI, Durán le dijo a Antonini que había conversado con un "muy alto oficial" de la DISIP (agencia de inteligencia venezolana) y otro del Ministerio de Justicia de Venezuela, sobre la "donación abortada". Advirtió que autoridades tanto de Venezuela como de Argentina perseguirían a Antonini si rehusaba declarar que los fondos confiscados eran suyos. Kauffmann le advirtió que las consecuencias de sus acciones "podrían poner en riesgo a los hijos de Antonini". Maionica, a su vez, dijo a Antonini que PDVSA pagaría todos los costos y penas financieras relacionadas con la confiscación de los fondos.

El 27 de agosto, Maionica, Durán y otro individuo no identificado de origen argentino se reunieron de nuevo con Antonini y le avisaron que la divulgación del propósito y el destinatario de los fondos podría resultar en la derrota de esa candidata, y que era importante para los venezolanos y argentinos que se resolviera el asunto, con el fin de evitar que se conociera la verdad. Durán identificó al individuo que había portado el efectivo en el avión como 'el asistente" del ejecutivo en jefe de PDVSA.

A PÁGINA